

---

ICANN71 | Semana de preparación – Actualización sobre revisión e implementación de la ICANN  
Miércoles, 2 de junio de 2021 – 21:00 a 22:00 CEST

PAMELA SMITH:

Queremos que esta sesión sea interactiva, así que vamos a avanzar con la presentación y vamos a tomar preguntas a medida que surjan, por favor tengan en cuenta las instrucciones que voy a poner en el chat para ingresar sus preguntas en cuanto le lleguen a la mente, vamos a tratar de responder las preguntas al final de cada sección, si hay tiempo.

Y después vamos a responder todas las preguntas que no hayamos podido responder antes en la sesión de preguntas y respuestas al final. Esta sesión como todas las demás actividades de la ICANN se rige por las normas de conductas esperadas de la ICANN y la política anti acoso de la comunidad de la ICANN.

Ahora le voy a dar la palabra a nuestro vicepresidente de planificación y director de finanzas, Xavier Calvez. Xavier, le damos la palabra.

XAVIER CALVEZ:

Gracias, Pamela. Espero que todos estén bien, muchas gracias por participar en esta sesión durante la semana preparatoria, hoy es el primer día de la semana preparatoria y estamos empezando una reunión virtual más. Muchas gracias por participar, muchas gracias por estar aquí y, por supuesto, aceptamos de buen agrado sus comentarios y aportes durante esta sesión.

---

***Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.***

---

También sus comentarios y preguntas siempre son una buena oportunidad para aclarar cuestiones, tanto para la persona que hizo la pregunta, como para todos los demás que están escuchando las preguntas y las repuestas, así que cuando ustedes hacen un comentario, están beneficiándose no solo a sí mismos, sino también a los demás.

La próxima diapositiva por favor, la próxima diapositiva por favor, la próxima por favor. Al principio de esta sesión quisiéramos recordarles que la organización tiene dos equipos que están trabajando juntos para brindar apoyo al proceso de revisión general y están muy centrados en brindar este apoyo a lo largo de todo el ciclo de vida de las revisiones.

Ya están dando también apoyo a los equipos de responsabilidad y al trabajo de la comunidad, mientras el equipo de revisión está trabajando y produce su trabajo y sus recomendaciones para ser elevadas a la Junta.

El equipo de implementación de operaciones toma las resoluciones adoptadas por la Junta y se ocupa de implementar las recomendaciones hasta que estén totalmente implementadas, y esto completa el ciclo de revisiones, así es como la organización brinda apoyo.

Este equipo de implementación de operaciones es nuevo, se creó el año pasado y brinda apoyo para las revisiones, pero también a otros equipos intercomunitarios y trabajan con las resoluciones adoptadas por la Junta Directiva, como ejemplo del trabajo que hacen estos dos equipos juntos, en este momento estamos desarrollando un proceso

---

para brindar información sobre cómo van avanzando las revisiones de manera completa y holística de manera permanente.

A fin de que, cualquier persona interesada en un proceso de revisión en cualquier momento puede acercarse o ir a un sitio web y ver cuál es el estado actual de esa revisión, también hay información sobre la revisión pertinente y lo que se está haciendo, independientemente de la etapa en la que esté esa revisión y el trabajo.

Esto es un ejemplo del trabajo que se está haciendo en este momento y los dos equipos que mencioné trabajan juntos en esto. La próxima diapositiva, por favor.

Entonces para ayudarnos a entender cómo es el proceso de revisión y cuáles son las diferentes etapas por las que pasamos durante las revisiones y para ayudarles a ustedes a entender mejor el estado de cada revisión, aquí tenemos una explicación de todo esto.

Quiero recordarles, rápidamente, cómo funciona el proceso de revisión, empezamos arriba y vamos a ir avanzando hacia la derecha, hacia abajo, izquierda y nuevamente arriba. Entonces, por supuesto, se inicia la revisión, este es el principio del ciclo, se inicia una revisión en general, según lo establecen los estatutos, una definición de las revisiones que están incluidos en nuestros estatutos.

La revisión la inicia la Junta Directiva, se evalúa, se definen las recomendaciones, las evalúa un grupo que luego presenta sus recomendaciones a la Junta, después a la derecha, en celeste, tenemos las consideraciones de la Junta Directiva de las recomendaciones en

---

cuanto a la adopción de todas o de algunas de las recomendaciones que han sido elevadas a la Junta Directiva.

Una vez que la Junta Directiva adoptó las recomendaciones, hay una fase que es un poco nueva en nuestro proceso y tiene que ver con establecer prioridades en cuanto al trabajo de implementación que surge de las recomendaciones porque, por supuesto, estas recomendaciones, adoptadas por la Junta Directiva, se suman a toda la lista de recomendaciones que surgen de otras revisiones u otros grupos de trabajo intercomunitarios y todo esto debe ser implementado.

En este momento tenemos aproximadamente 250 recomendaciones que deben ser implementadas y, por supuesto, no todas se pueden implementar al mismo tiempo y hay que establecer prioridades, por supuesto, establecer prioridades en el contexto que conocemos porque hay otras actividades del ecosistema que también son importantes y otros procesos que se están dando, todos utilizan los recursos colectivos que tiene el ecosistema, por lo tanto, establecer prioridades es fundamental.

Entonces tenemos esta etapa de priorización una vez que la Junta Directiva adoptó las recomendaciones y antes de pasar a la implementación, una vez establecidas las prioridades, se hace una planificación de implementación, quizás parezca pasar de la recomendación a definir las acciones de implementación, bueno, antes de eso hay que planificar para ver cuáles son los resultados buscados, las fases, las opciones.

---

A veces una recomendación puede implementarse de diferentes maneras y, por lo tanto, hay que hacer un trabajo de diseño aquí a fin de poder definir qué es lo que vamos a hacer para implementar la recomendación y, por supuesto, hay que saber cuáles son las etapas, cuáles son los recursos necesarios para este tipo de trabajo. Estamos hablando de la implementación.

Una vez que se hizo la planificación tenemos un plan de acción general para una serie de recomendaciones y pasamos al ciclo de planificación, y esto después es una actividad que forma parte del ciclo de planificación de la Junta Directiva para un período definido, aquí tenemos el proceso del plan operativo y presupuesto anual, por ejemplo.

En este caso, el plan de una recomendación o de una serie de recomendaciones que surgen de revisiones, ese plan se integra al plan total de la ICANN y forma parte del plan sugerido para un período determinado. Por ejemplo, se acaba de adoptar el plan para el año fiscal 2021, lo adoptó la Junta Directiva, y hay planes que incluye planes para la implementación de ciertas recomendaciones, esos planes surgen de la fase de planificación del proceso de implementación.

Y después, una vez que empezó el período de implementación, esta implementación empieza, esta es la última fase, la implementación propiamente dicha de las actividades o de los proyectos, o sea los planes llegan a la realidad, las recomendaciones pasan a la realidad.

Y, por supuesto, al final de esta fase de implementación hay una medición de los efectos de la implementación, a fin de garantizar que

---

las recomendaciones realmente se hayan implementado en forma efectiva y logren los resultados buscados inicialmente.

Con esto, termino con esta parte de mi presentación, fue una descripción general del proceso de implementación y vamos a pasar a las próximas diapositivas, de eso van a hablar mis colegas, de la situación y el estado de las diferentes revisiones en curso.

Vamos a pasar a la próxima diapositiva, por favor. Jennifer.

JENNIFER BRYCE:

Gracias, Xavier. Hola a todos, yo les voy a dar una descripción general de la situación de la revisión SSR2. La próxima diapositiva, por favor.

Entonces quiero recordarles lo siguiente, SSR2 es la segunda revisión de seguridad, estabilidad y flexibilidad, esta revisión SSR2 es una de las cuatro revisiones establecidas por los estatutos de la ICANN.

Participan voluntarios de la comunidad en los equipos de revisión, SSR2 terminó su trabajo en enero de este año 2021 y presentó su informe final a la Junta Directiva, el informe final incluía 63 recomendaciones divididas en cuatro temas generales, aquí pueden verlo en la pantalla.

En primer lugar, tenemos la implementación que surge de la primera revisión de SSR, temas importantes de estabilidad para la ICANN contratos, cumplimiento y transparencia en relación al uso indebido del DNS y, finalmente, temas relacionados con la SSR en relación al DNS global.

---

Muchas de estas recomendaciones de SSR2 son importantes y podrían impactar la forma en la que la ICANN, cumple con sus compromisos de SSR1 y también con lo establecido en los estatutos. Estamos viendo también que hay muchas interdependencias entre las recomendaciones de SSR2 y otros trabajos que se están llevando a cabo en la comunidad.

Esto tiene que ver con muchos comentarios y asesoramiento recibido en relación a los comentarios de la comunidad, ya hemos publicado el material para el comentario público, ya se publicó en enero y en abril recibimos 19 comentarios públicos presentados por diferentes comunidades.

Les agradecemos a los que presentaron sus comentarios, los comentarios públicos aportaban información a la Junta Directiva, que debía considerar cuando tuviera en cuenta el informe final. Las recomendaciones no cambiaron, sin embargo, los encargados de la implementación del equipo de revisión podrán responder preguntas y aclarar las cuestiones frente a la Junta Directiva en relación al trabajo que hizo el equipo de revisión.

Y los comentarios públicos tenían que ver con aportar más información a la Junta Directiva, pero no iban a cambiar las recomendaciones, la Junta Directiva considerará los comentarios públicos que recibimos y el análisis de factibilidad en cuanto al impacto de la implementación de las recomendaciones y también en cuanto a la participación de los encargados de la implementación.

---

En caso de que yo no la haya mencionado antes, los encargados de la implementación son personas que fueron miembros del equipo de la revisión de SSR2, como dije antes, la Junta Directiva tendrá en cuenta los comentarios públicos y también trabajarán con los encargados de la implementación.

Esto es muy importante para garantizar que la implementación sea coherente con la intencionalidad de las recomendaciones, en cuanto a los estatutos la Junta Directiva tiene seis meses para tomar medidas desde la fecha en que recibió el informe, así que deberá, en este caso, llegar a una decisión el 25 de julio del 2021 a más tardar.

Y ahora le doy la palabra a Negar, creo, gracias.

NEGAR FARZINNIA:

Gracias. Hola a todos, yo soy Negar Farzinnia, soy miembro del equipo de operación de implementación, trabajo con el equipo de revisión de confianza, competencia y elección de los consumidores.

Si recuerdan, las recomendaciones aceptadas por la Junta Directiva hace dos años en la reunión número 69 de la ICANN, durante la Asamblea General anual, la Junta tomó acciones y aprobó 11 de las recomendaciones presentadas.

Esto nos llevó a un total de 17 recomendaciones aceptadas, de estas 17 recomendaciones tenemos varias que ya han sido implementadas, seis para ser precisa, y hay algunas de las recomendaciones aceptadas que tienen interdependencias con el resultado del grupo de trabajo de

---

procedimientos posteriores y también con las discusiones en relación al uso indebido del DNS.

Estamos siguiendo con cuidado lo que pasa en estos dos grupos para ver qué pasa con las recomendaciones aceptadas, una vez que estos dos grupos hayan terminado su trabajo. Las recomendaciones aceptadas restantes están en la etapa de planificación de implementación.

Tenemos a un grupo de expertos de ICANN Org y de diferentes equipos que están trabajando para identificar detalles asociados con las recomendaciones en cuanto a los requerimientos para la implementación para identificar dependencias, requerimientos de acciones de alto nivel y otros elementos variables que nos ayudarán a planificar una correcta implementación de estas recomendaciones.

Una vez que se haya terminado la etapa de planificación de implementación, todo esto va a pasar por el proceso de planificación de la ICANN para una asignación de recursos y fondos.

Como dijimos antes, seguimos trabajando en el desarrollo de un mecanismo de presentación de informes más detallado y regular para dar información a la comunidad, para explicarles cómo vamos avanzando con la implementación de las recomendaciones, el estado de las revisiones y todo lo que tenga que ver con esto.

Esto se suma al informe anual de implementación de las revisiones que publica ICANN Org, este informe que presenta ICANN Org generalmente lo presenta a fin de cada año calendario. Hay una serie de recomendaciones que todavía están en la categoría de pendientes,

---

algunas de estas recomendaciones tienen dependencias en relación a cuestiones que está tratando la comunidad en este momento.

Y estamos monitoreando lo que hacen los diferentes grupos en la comunidad para poder avanzar con nuestras recomendaciones y en cuanto al resto de recomendaciones pendientes, ICANN Org está trabajando para cumplir con lo solicitado por la Junta Directiva.

Entonces esto es lo que estamos haciendo, es trabajo en curso y vamos a seguir informando, respecto de los cambios que tengan lugar con respecto a estas recomendaciones pendientes. Hay una gran cantidad de recomendaciones, 14 para ser específica, están en espera y han sido asignadas a diferentes partes de la comunidad de la ICANN.

Estas recomendaciones fueron derivadas a grupos de la comunidad para que los consideren y una gran parte de estas recomendaciones están siendo tratadas por el grupo SubPro y otros grupos de trabajo, así que seguimos viendo y monitoreando lo que hace la comunidad en relación a estas comunidades, y viendo cómo avanzan con su trabajo. La próxima diapositiva, por favor.

La revisión del servicio directorio de registración presentó 22 recomendaciones, 15 fueron aceptadas por la Junta Directiva, de estas 15, 4 fueron implementadas en forma total o parcial, en la medida en que fue posible y, otra vez, vamos a crear un mecanismo de presentación de información y vamos a mantener actualizada a la comunidad, en cuanto al estado de estas recomendaciones a medida que vayan cambiando.

---

Hay una serie de estas recomendaciones aceptadas que tienen dependencias con otros trabajos de la comunidad en curso, por ejemplo, en cuanto al resultado del EPDP fase 2 y, por supuesto, seguimos monitoreando lo que pasa para poder actuar e implementar las recomendaciones, a medida que se resuelven las dependencias.

Hay algunas recomendaciones aceptadas o partes de estas recomendaciones que ya se están implementando, por ejemplo, hay algunas recomendaciones que se están implementando como parte de la implementación del EPDP fase 1.

El resto de las recomendaciones, por ejemplo, los que tienen que ver con las revisiones, iniciamos ya la fase de planificación de implementación, tenemos a un equipo de expertos en la materia que están identificando los recursos, los fondos necesarios y las dependencias para poder avanzar con las recomendaciones para pasar a la implementación.

Y una vez que se haya completado la parte de planificación, estas recomendaciones van a avanzar por el ciclo de planificación para que se asignen los fondos y los recursos, y después se va a pasar a la implementación.

Hay, además, cuatro recomendaciones de la revisión de RDS que están en la categoría de pendientes, estas cuatro recomendaciones tienen dependencias o relaciones con los temas de prioridad II del EPDP fase 2 y la Junta Directiva considera estas recomendaciones después de que haya analizado el trabajo de este grupo. Seguimos monitoreando esto

---

cuidadosamente para ver cómo podemos avanzar con estas recomendaciones pendientes.

Y hay una recomendación que fue derivada de la comunidad para que lo analice la GNSO, la GNSO ya la consideró y ha brindado información actualizada a la Junta Directiva, tenemos información sobre el estado de las recomendaciones y de cómo se va a manejar todo esto. La próxima diapositiva por favor. Muchas gracias.

La tercera revisión de responsabilidad y transparencia presentó el informe final a la Junta Directiva y la Junta tomó acciones en cuanto a las recomendaciones finales del ATRT3 el 30 de noviembre del 2020, había cinco recomendaciones en total. La Junta Directiva aceptó las cinco, en este momento estamos evaluando qué es lo que habrá que hacer para implementar estas recomendaciones, cuánto trabajo implicará esto a fin de poder prepararnos para el ejercicio de priorización.

Por supuesto, algunas recomendaciones aceptadas por la Junta Directiva ya se están implementando, específicamente hay una recomendación relacionada con la priorización de recomendaciones provenientes de la comunidad y esto forma parte del proceso de planificación y priorización que el equipo de planificación está llevando a cabo.

Hubo un seminario web hoy en la mañana que es un buen punto de referencia y, además, información sobre este punto si no pudieron participar en ese seminario podrán encontrar la grabación de ese seminario web en la agenda de la semana preparatoria y con esto, le

---

doy la palabra a mi colega Larisa Gurnick que les informará sobre la situación de las revisiones organizacionales.

LARISA GURNICK:

Hola a todos, yo soy Larisa Gurnick, trabajo en el equipo de revisión y responsabilidad. Vamos a hablar acerca de la otra clase de revisiones, las organizacionales, son una parte importante de la responsabilidad de la ICANN y son críticas para mantener el modelo de múltiples partes interesadas.

Las revisiones organizacionales se centran en la evaluación de la efectividad de las organizaciones de apoyo y los comités asesores en cuanto a satisfacer las necesidades de la comunidad de múltiples partes interesadas, estas revisiones están establecidas por los estatutos y se desarrollan en ciclos de cinco años en función de la factibilidad.

Las revisiones organizacionales son llevadas a cabo por evaluadores independientes, a diferencia de las evaluaciones de las que habló Negar que son llevadas a cabo por voluntarios de la comunidad y estas revisiones apuntan a evaluar diferentes cosas. En primer lugar, si la organización tiene un propósito continuo, en segundo lugar, si hay algún cambio en la estructura o si es necesario hacer alguna modificación o estructura para mejorar la efectividad y, en tercer lugar, si la organización es responsable frente a las Unidades Constitutivas y las partes interesadas.

Las revisiones de las diferentes organizaciones están en distintas etapas, la mayoría se está acercando a la finalización de la segunda ronda de revisiones, tal como pueden ver en la diapositiva. Este es un

---

hito importante que demuestra la responsabilidad, las evaluaciones independientes están basadas en las recomendaciones implementadas para mejorar la forma en que funciona la organización.

En busca de la mejora continúa nosotros tomamos en cuenta las lecciones aprendidas en las distintas revisiones y utilizamos estos aprendizajes para contribuir al siguiente ciclo y mejorar los resultados. Tal como ya dijo Negar, las recomendaciones de la tercera revisión de responsabilidad y transparencia, que llamamos ATRT3, va a afectar la forma en que se van a llevar a cabo las evaluaciones organizacionales.

Hay varios aspectos importantes, ATRT3 considera que las revisiones organizacionales van a evolucionar y se van a convertir en un programa de mejora continua con autoevaluaciones continuas y mejoras continuas, junto con evaluaciones independientes según lo que defina cada organización.

ATRT3 también creó una nueva revisión por parte de la comunidad, una revisión holística, el objetivo de esta revisión (hay varios) son hacer una revisión de los esfuerzos continuos de mejora de la organización, evaluar la efectividad de los mecanismos de colaboración entre las organizaciones, hacer una revisión de la responsabilidad de las organizaciones de apoyo y los comités asesores frente a las partes interesadas y determinar si las SO y los AC siguen cumpliendo con su propósito.

Los nuevos componentes de la organización creados por ATRT3 son bastante complejos y tienen implicancias de largo alcance, también requerirán gran apoyo por parte de la comunidad y cambios en los

---

estatutos de la ICANN. La indicación de la Junta fue llevar a cabo primero un programa piloto, por lo tanto, primero recibiremos aportes de la comunidad y esto comenzará luego del proceso de priorización que está implementando la ICANN para hacer frente a la gran cantidad de recomendaciones.

Tal como ya señaló Xavier, mientras tanto la tercera revisión de la GNSO estaba programada para comenzar en junio 2021, después de haber hecho consultas con la GNSO, y su apoyo a la Junta considerará acciones en función de las recomendaciones del comité de evaluación de la efectividad organizacional.

Las acciones esperadas serán diferir la tercera revisión de la GNSO y pedirle a la organización de la ICANN que trabaje junto con la comunidad para desarrollar un plan abarcativo para el próximo ciclo de revisiones organizacionales a la luz de las recomendaciones de ATRT3 que impactarán las evaluaciones organizacionales.

A medida que finaliza el ciclo actual continuaremos brindando apoyo al trabajo de implementación de la comunidad y también seguiremos monitoreando las actividades en curso, y todos los esfuerzos de responsabilidad y transparencia de la organización.

Encontrarán el estado actual de cada revisión organizacional en las páginas de ICANN.ORG en la Wiki y esos vínculos los publicaremos en el chat en breve. Y habiendo dicho esto, termino con la actualización sobre la revisión organizacional y le devuelvo la palabra a Negar.

---

NEGAR FARZINNIA:

Gracias, Larisa. La siguiente diapositiva, por favor, muchas gracias.

Tal como ya dijimos antes en este seminario web, el equipo de implementación y operaciones es responsable de la implementación no solo de las recomendaciones que surgen de las revisiones específicas, sino también de las recomendaciones que surgen del trabajo de los grupos de trabajo intercomunitarios. Uno de estos proyectos en los que estamos trabajando en este momento es el área de trabajo 2, la siguiente diapositiva por favor.

Gracias. Recordarán que, cuando terminó la transición de la IANA en 2016 el grupo de trabajo intercomunitario lanzó una segunda área de trabajo que se centraba en los temas de responsabilidad, se estableció un plazo para desarrollar soluciones y para llevar a cabo la implementación, y este plazo iba mucho más allá de la transición de la IANA.

Este proyecto intercomunitario finalizó en noviembre de 2018 con la publicación del informe final que contenía más de cien recomendaciones basadas en consenso sobre temas, tales como diversidad, derechos humanos, transparencia y algunos más. En noviembre de 2019 la Junta Directiva aceptó todas estas recomendaciones por consenso y desde entonces la organización de la ICANN ha avanzado hacia la implementación de estas recomendaciones.

Tal como observamos en algunas de nuestras comunicaciones anteriores, varias de estas recomendaciones ya se han implementado y el resto está en la fase de planificación de la implementación, para

---

continuar avanzando con nuestro trabajo la organización de la ICANN creó un grupo de expertos intercomunitarios, interdisciplinarios que trabajarán sobre las recomendaciones y el objetivo es finalizar con la planificación de las recomendaciones que aún no se han implementado.

El grupo de trabajo intercomunitario sobre responsabilidad consideró algunas recomendaciones del área de trabajo 2 y, por supuesto, la organización está allí para brindar apoyo a los grupos de la comunidad en la planificación de este trabajo de implementación, incluida la determinación de recomendaciones que requieren coordinación y priorización.

Quisiera subrayar que, la implementación y el trabajo de planificación relacionado con la implementación de las recomendaciones del área de trabajo 2 han sido una prioridad para la organización de la ICANN durante todo el año fiscal 2021 y continuarán siendo una prioridad en el año fiscal 2022 con los planes operativos y financieros aprobados. Como algunos de usted quizás sabrán, porque quizás participaron, la organización de la ICANN organizó un webinar el 25 de mayo y durante este seminario web brindamos información actualizada sobre la implementación.

Si no pudieron participar en este webinar quisiera pedirles que accedan a la grabación, ya que allí tendrán la información más actualizada acerca de la implementación de las recomendaciones del área de trabajo 2 y les voy a pedir a mis colegas que por favor escriban el vínculo a este informe para que ustedes puedan acceder y utilizar como referencia. Siguiendo la siguiente diapositiva, por favor.

---

Y, por supuesto, tal como ya señalamos, el equipo de implementación y operaciones también se centra en algunos proyectos especiales, en este caso, estamos hablando del modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN, recordarán que la evolución del modelo de múltiples partes interesadas fue un proyecto de la comunidad que identificó seis temas generales que se consideran que obstaculizan la efectividad del modelo de múltiples partes interesadas.

Siguieron varios debates con la comunidad, se priorizaron seis cuestiones que requerían atención e implementación inmediatas y esos tres temas figuran en la diapositiva sobre la priorización del trabajo, el uso eficiente de los recursos, precisión en el alcance del trabajo con representación de consenso e inclusividad.

Esto no significa que no nos centremos en los otros tres de los seis temas que no fueron establecidos como prioritarios, simplemente que estos son los temas inmediatos en los que trabajaremos, pero también seguiremos trabajando en los temas restantes más adelante.

Para determinar mejor cómo podrían abordarse estos diferentes temas seguimos conversando y debatiendo con la comunidad, que identificó una serie de proyectos y actividades que ya estaban en curso dentro de la comunidad y dentro de la organización o la Junta que podrían abordar estos temas. Los debates con la comunidad también identificaron algunas brechas que deben resolverse para poder resolver las cuestiones identificadas como obstáculos para el modelo de múltiples partes interesadas, hay una serie de proyectos que ya se implementaron o que están en etapa de implementación en este momento.

---

En cuanto a los proyectos y actividades restantes la organización de la ICANN en este momento está evaluando las brechas identificadas y el volumen de trabajo que implica resolver estas brechas identificadas, también estamos monitoreando el avance de las áreas de trabajo que ya se llevaron a cabo o que están en proceso. Y, por supuesto, nada significa nada por sí mismo, si no podemos evaluar cómo estamos avanzando con respecto a todo el trabajo que estamos llevando a cabo.

Entonces como parte de la evaluación de la evolución del modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN, la Junta, la organización y la comunidad acordaron que sería bueno poder evaluar los distintos proyectos que están en curso para poder evaluar el impacto sobre la efectividad del modelo de múltiples partes interesadas.

Con este fin la ICANN comenzó a diseñar una metodología de evaluación propuesta, en la que estamos trabajando, con el fin de ayudar a la organización, a la Junta y a la comunidad a monitorear el trabajo y a poder contribuir a la efectividad de la implementación con respecto a la evolución del modelo de múltiples partes interesadas.

A medida que avanza esta propuesta y a medida que va tomando forma la metodología de evaluación, seguimos interactuando con la comunidad para hablar acerca de la metodología propuesta, su uso, su aplicación y también los próximos pasos a medida que continúa evolucionando el trabajo sobre el modelo MSM. Esto nos lleva al final de la presentación, ahora le voy a dar la palabra a mi colega para la parte de preguntas y respuestas de este seminario web. Muchas gracias por su tiempo.

---

PAMELA SMITH: Hola a todos, estoy viendo el chat y no veo preguntas, de modo que si tienen alguna consulta en particular que le quieran hacer a algunos de nuestros oradores, con todo gusto podemos responder las consultas o preguntas ahora. Veo que hay una pregunta de Jeff Neuman en el chat, “¿el trabajo sobre MSM también es liderado por el equipo de planificación? ¿O está a cargo de otra parte de la organización?”

Xavier veo que levantó la mano.

XAVIER CALVEZ: Gracias por la pregunta, gracias, Pamela. El trabajo que tenemos aquí en estatus no está apoyado por el equipo de planificación, el equipo de planificación incluye a diferentes personas, Becky Nash, Victoria y otros... Este equipo está evaluando todo, pero no están en la parte de implementación.

El equipo de operaciones de implementaciones es el que brinda apoyo para la evolución de la efectividad del modelo de múltiples partes interesadas, es un programa y este equipo es el que yo estoy liderando hasta que se designe a la persona que estará a cargo de este departamento. Este es el equipo entonces que brinda apoyo a la evolución del modelo de múltiples partes interesadas, es el equipo de operaciones de implementación.

PAMELA SMITH: Gracias, Jeff y gracias, Xavier, por confirmar. ¿Alguien tiene alguna otra pregunta para dirigir a los oradores de esta sesión?

---

Dado que no veo más preguntas... Perdón, hay una pregunta, “¿este equipo también trabaja en el proceso de evaluación?” Xavier responde: “Sí, es difícil hacer un seguimiento de esto porque es un trabajo muy amplio y estratégico”.

XAVIER CALVEZ:

Con respecto al comentario que usted leyó, respondí a una pregunta de Jeff de antes. El equipo de operaciones de implementación es el equipo que trabajará en el proceso de evaluación como parte del apoyo que brindamos al programa general, hace un par de minutos estuvimos en una conferencia con la Junta Directiva para evaluar qué pasa con este proceso y si es el mismo equipo que se ocupa de ambas cuestiones. Gracias.

PAMELA SMITH:

Hay otra pregunta que es la siguiente. “¿Hay algún plazo o una fecha límite establecida para la implementación del área de trabajo 2?”

XAVIER CALVEZ:

Voy a responder esto, gracias por la pregunta. Parece una pregunta simple y, por lo tanto, amerita una respuesta simple, pero no es así porque hay muchas cosas que forman parte del área de trabajo 2, por lo tanto, la respuesta a esta pregunta es compleja.

Tenemos ocho temas, cada uno tiene sus propias recomendaciones y dentro de cada una de estas recomendaciones cada recomendación tendrá un plazo para la implementación y si consideramos el inicio del

---

proceso desde la implementación de la primera hasta que se termine de implementar la última, el plazo puede ser muy prolongado.

La respuesta a su pregunta sería la siguiente. Recomendación por recomendación bueno, es lo que estamos haciendo avanzando en diferentes recomendaciones y el equipo interfuncional está evaluando qué trabajo habrá que hacer para implementar las recomendaciones a fin de incluir esta evaluación en un cronograma general para la implementación.

Por el momento, dado que la evaluación se está realizando, estamos por terminarla, creemos que en las próximas semanas podremos desarrollar el plan para todo el proyecto para la implementación de las recomendaciones con las que se está trabajando en este momento, sabiendo como ya dije antes, que hay algunas recomendaciones que se implementaron ya totalmente o se están implementando en este momento y, por lo tanto, eso es trabajo en curso.

Esto ilustra el siguiente punto por esta complejidad, por las diferentes situaciones y los diferentes estados de las diferentes recomendaciones bueno, como ustedes ya dijeron, que es difícil saber qué se está haciendo, en qué momento y en qué medida hemos avanzado con cada una de las recomendaciones y con los temas en los que estamos trabajando, y por eso estamos desarrollando una herramienta para ayudarnos a todos, incluso a nosotros, para hacer un seguimiento de lo que se está haciendo. Gracias.

---

PAMELA SMITH: Hay una pregunta relacionada con esta, gracias, Xavier. “¿Se están desarrollando cronogramas entonces para las ocho áreas?”

XAVIER CALVEZ: Sí, gracias.

PAMELA SMITH: ¿Hay alguna otra pregunta?

Quiero darles un minuto para que escriban alguna otra pregunta en la ventana del chat, pero aparentemente ya curamos la curiosidad de todos, así que muchas gracias por participar en este seminario web. Como ya les dije, dentro de poco tiempo vamos a subir la grabación de esta presentación al sitio web de la ICANN, muchísimas gracias.

Buenas tardes, buenas noches y buen día, y con esto podemos detener la grabación, muchísimas gracias.

**[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]**